

**はなもみじ**
 令和2年10月21日  
 千曲市立屋代小学校  
 文責 教頭 **No.10**  
 春秋ごとに匂うなり

日ごとに秋が深まります。先日は、運動会においていただき、子どもたちへの暖かいご声援ありがとうございました。コロナ禍の中、運動会が実施できたこと、そして、子どもたち一人一人の頑張る姿、表情に私自身も、とても感激いたしました。また、違法駐車等の連絡が一件もなく、保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。

読書の秋、スポーツの秋、食欲の秋、芸術の秋…何をするのにも一番よい季節です。各学年でも、様々な行事がおこなわれ、子どもたちの活躍する姿が見られます。



**9月15日(火) 6年生 校外学習**

今年度は、新型コロナウイルス感染症が流行し、直前まで、行かれるかどうか心配しましたが、当日は、秋晴れのよいお天気の中、旧開智学校・松本城・白樺湖ファミリーランドへの校外学習に行ってきました。

見学場所ではしっかりメモを取り、また、グループ行動では、なかよく協力し合って過ごすことができました。楽しい思い出ができ、「友達と一緒に楽しむ」という学年でのめあても十分に達成できた校外学習となりました。



**10月14日(水) 5年生 稲刈り**

秋晴れのもと、地域の太田登さんに教えていただき「協力・安全・感触」をめあてに稲刈りをおこないました。「ザック、ザク」と鎌から伝わる稲が切れていく感触。子どもたちは、その感触をもとに、どうしたら上手に切ることができるか徐々に体得していきました。稲の束をきつく縛ることが難しかったようですが、友達と協力しながら工夫して縛ることができました。次は10月26日、脱穀です！



## 10月14日(水) 1年生 遠足

「車に乗っていると見えないけど、歩くといろんなものが見られて楽しいね。「先生、あれ、くじらぐもじゃない?」…楽しいおしゃべりをしながら、稲荷山公園まで歩いて行ってきました。1年生にとっては、なかなかの距離でしたが、弱音を吐かず、みんな頑張って歩きました。公園では、汗びっしょりになるくらい力いっぱい遊びました。お弁当もおいしくいただき、帰り道も元気に歩いて帰ってきました。楽しい秋の1日となりました。

## 10月15日(木) 3年生 屋代かるた巡り

屋代小応援隊の中村寛先生を講師にお招きして、須須岐水神社について教えていただきました。

須須岐水神社は、以前、火事で燃えてしまい、地域の方でお金を出し合って再建したことや、須須岐水神社から、屋代小までの道路の真ん中には、川が流れていたこと等について詳しく教えていただきました。ふだん、何気なく見ていた須須岐水神社の新しい一面を知ることができた子どもたちでした。



10 / 18 資源回収にご協力いただきありがとうございました。



雨天のため、一日延期になった資源回収でしたが、PTAの役員の皆さん、保護者の皆さん、地域の方々と多くの方のご協力をいただき、予想以上の資源物を回収することができました。収益金については、学校のため、子どもたちのために大切にに使わせていただきます。ありがとうございました。



## 職員研修 通常の学級で活かす特別支援教育



10月16日(金) 稲荷山養護学校 教育相談専任の細田千津先生をお招きして「通常の学級で活かす特別支援教育」についての職員研修をおこないました。「みんなちがってみんないい」を実現させるための学級づくり、誰にでもわかりやすい授業づくりについて、一人一人のちがいに合わせた具体的な支援の方法を学びました。また、とかく苦手なことやできないことに目が行きがちですが、苦手なことを軽減させ、得意なことで活躍できる支援をしていくことが大切であることも教えていただきました。研修したことをもとに、屋代小の子どもたちが、安心して生活し、学べる学校・学級づくりに努めてまいります。